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"Vamos a perforar 62 
pozos en desarrollo 
el próximo año" 
ENERGÍA. ORLANDO 
CABRALES, CEO DE 
FRONTERA ENERGY, DIJO 
QUE ESPERAN TERMINAR 
AL FINALIZAR ESTE AÑO 
LA LÍNEA QUE CONECTA 
EL PUERTO CARTAGENA 
CON LA REFINERÍA 

BOGOTÁ 

Frontera Energy, uno de los 
grandes jugadores en el sector 
de hidrocarburos que el año 
pasado facturó más de $4,6 bi-
llones según la Superintenden-
cia de Sociedades, inauguró su 
sistema de aprovechamiento 
de agua para reúso agrícola, 
Saara, el cual fue desarrollado 
en conjunto con Ecopetrol. 

Orlando Cabrales, CEO de 
Frontera Energy, dialogó con LR 
sobre cómo es el funcionamien-
to de este sistema de aprovecha-
miento, cuáles son sus proyec-
ciones para el cierre de 2024 y 
los planes que tiene la compa-
ñía para el próximo año. 

¿Cómo funciona este sistema 
de aprovechamiento de agua 
para reúso agrícola? 

Estamos dando inaugura-
ción formal del proyecto de eco-
nomía circular más grande que 
tiene Colombia hoy en el sector 
petrolero. Básicamente, el con-
cepto es tomar el agua de pro-
ducción de los yacimientos del 
subsuelo, que viene mezclada 
ya con el petróleo, separarla, 
tratarla a través de un proceso 
muy riguroso de osmosis inver-
sa, llevarla a especificaciones 
obviamente en cumplimiento 
de la normatividad ambiental, y 
esa agua utilizarla para el sis-
tema de riego de un cultivo de 
palma que tiene la compañía, 
donde tenemos 3.000 hectáreas 
sembradas de palma. 

Es realmente un proyecto de 
economía circular, de poder uti-
lizar el agua de producción para 
un fin ágroindustrial. Es un pro-
yecto que acerca al sector petro-
lero con el sector agrícola y per-
mite desarrollar toda esa 
economía de los biocombusti-
bles que al final también reducen 
laluella de carbono en el país. 

US$125 
MILLONES FUE LA INVERSIÓN 

QUE TUVO EL SISTEMA DE 

APROVECHAMIENTO DE AGUA 
PARA REÚSO AGRÍCOLA. 

Escanee para escuchar 
la entrevista completa 
con Orlando Cabra les, 
CEO de Frontera Energy. 

Síganos en: 

www.larepublica.co  
Para conocer más iniciativas de sostenibili-
dad de las empresas cl hidrocarburos. 

¿De cuáles campos recoge 
los residuos? 

Principalmente toma el agua 
de producción del campo Quita, 
y algo del campo Rubiales. Estos 
son los dos campos, y el agua 
se transporta desde el primero 
de ellos a la planta y ahí es don-
de recibe el tratamiento para de-
jarla en condiciones de especi-
ficaciones para el cultivo. 

¿Cuántos barriles al día al-
canza a producir la planta? 

La planta tiene una capaci-
dad de un millón de barriles. 
En su fase piloto, la planta pro-
cesó un máximo de 185.000 
barriles de agua al día. La idea 
es ir por fases, así como traba-
jar con nuestro socio Ecopetrol 
para poder llevarla a su máxi-
mo potencial. 

¿De cuánto fue la inversión 
en esta planta? 

La inversión de la planta 
hasta ahora ha sido de US$125 
millones. 

¿Cómo esperan cerrar este 
año Frontera Energy? 

El desempeño de la compa-
ñía ha sido estable en los últi-
mos años, con niveles de pro-
ducción por encima de 40.000  

barriles. Así esperamos man-
tenernos el próximo año se-
gún la guía que ya le dimos al 
mercado, siempre controlan-
do los costos, y siendo muy 
eficientes en las inversiones 
que estamos haciendo. 

Tenemos tres pozos de ex-
ploración el próximo año, uno 
en una cuenca con vocación 
hacia el gas natural, que es el 
Valle Inferior del Magdalena, 
dos en Los Llanos y obviamen-
te nuestro programa de perfo-
ración. Vamos a perforar 62 
pozos en desarrollo. 

Este año esperamos ter-
minar ya la construcción de 
la línea que conecta el puer-
to de Cartagena con la Refi-
nería de Cartagena, el puerto 
Porto Bahía, que es una ter-
minal nuestra ubicada en la 
ciudad amurallada. 

¿La producción diaria ha au-
mentado? 

La producción diaria ha veni-
do aumentando trimestre a tri-
mestre durante este año y este 
trimestre vamos a estar por en-
cima del trimestre anterior. Va-
mos a entrar al año con un buen 
nivel de producción. 

LUCAS MARTÍNEZ MELO 
Imartinez@larepublica.com.co  

Frontera Energy 

Orlando Cabrales, CEO de Frontera Energy, detalló que tienen niveles 
de producción por encima de 40.000 barriles al día. 

David Peña 
Líder regional de Energy & Power para Latinoamérica de Marsh 

"Colombia se ha comprometido a 
alcanzar la neutralidad de emisiones 
en 2050. Para lograrlo, es crítico que la 
industria aseguradora esté alineada con 
la estrategia y planificación del gobierno". 


